
文京区立音羽中学校PTA

会長忍田紫穂様

先般いただきましたご意見、ご要望につきまして、下記のとおり回答いたします。貴重な

意見ありがとうございました。

区立中学校各校PTAからの要望書について(回答)

音羽中学校運動場側でのインターネット環境整備

人台のタブレット運用が本格的にスタートする中で、校舎から雛れた運動場にネット

環境(校内ιAN含む)が整備されていません。昨午度も同様の要望をいたしましたところ、

「他校を含めネット環境の整備は予定しておりません」とご回答をいただきました。

しかしながら、コロナ禍による運動会等の制限開催において、動画の提供などが困難であ

るうぇ、将来的に体育の授業でのタブレットの利用が考えられるため、引き続き早期の整備

を要望いたします。
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(回答)

昨年度と同様、音羽中学校を含めたその他の中学校においても運動場への校内 LAN のネッ

トワーク環境の整備は現時点で予定しておりませんが、運動場でもネット環境が利用できるよ

う、モバイルWi-fiの入を検討してまいります。

光

2.人工芝の張り替え

運動場開きの平成22年1月からすでに12年目となり、校庭人工芝の摩耗・劣化がかな

り進み、ゴムチップ飛散及び水はけの悪化が顕著となっています。日本体育施設協会屋外体

育施設部会技術委員会は、劣化した状態での人工芝の使用は安全性に問題があると注意喚起

しており(注 1)、生徒等の事故防止の観点から、人工芝張替え等の安全確保策を速やかに

講じることを改めて要望します。

なお、昨年及び昨年度の同様の要望に対しては、「校庭の改修につきましては、文の京
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総合戦略に基づき、各校の直近の改修年度や現状を総合的に考慮しつつ、計画的に実施して

おります」と記されるのみであり、修繕計画は示されませんでした。

計画修繕の開示とともに、グラウンドの人工芝の張り替えを引き続き要望するものといた

します。

(注 1)日本体育施設協会屋外体育施設部会技術委員会は、「ロングパイル人工芝は、芝丈

が短くなったり、芝葉が細く裂けてしまったりしてゴムチップなどの充填材が表層を覆うよ

うな状態になった場合は、プレー時に滑りやすくなり、またゴムチップ飛散が顕著になりま

す。そのまま使用すると、芝葉が充填材を補足できず、充填材が流出してクッション性が低

下するなど安全性にも問題があります」としています。

(回答)

校庭の全面改修につきましては、文の京総合戦略に基づき、各校の直近の改修年度や現状を

総合的に考慮しっつ、計画的に実施しております。また、部分的な補修につきましては、状況

に応じて対応しております。

3.電子黒板の反射防止フィルムの設置

教室に設置されている電子黒板について、照明や座席の位置により反射で見えにくぃこと

があり、生徒たちの授業に差し障りがあります。

文部科学省の「児童生徒の健康に留意してICTを活用するためのガイドブック」には、電

子黒板の画面が見えにくいと児童生徒の目の疲労が増し、円滑な授業の実施に支障をきたす

可能性があると記載があります。

特に本校は、校舎の窓倶m§他校のグラウンドとなり日差しを遮るものもなく、直接教室に

入ることもあり、設置の工夫や力ーテン・照明だけで調整するにも限界があると思われます。

本校生徒の健康と授業への集中力を高めることにつながりますので、電子黒板専用の反射

防止フィルムの設置を要望いたします。

(回答)

電子黒板メーカーに確認したところ、フィルムを貼ることによる反射軽減の検証を行って

いないことやタッチ操作が正しく動作しなくなる可能性がある、フィルムを貼ると画面が暗

くなり見づらくなるなどの理由により推奨しないとの回答がありました。そのため、現状、

教室の窓前側に遮光力ーテンを設置しているところですが、後ろ側にも遮光力ーテンを設置
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することで対策を講ずるよう検討してまいります。

4.グラウンドにアプローチする木道の補修

お茶の水大学構内を経由して、本校よりグラウンドにアプローチする道として木道が設置

されております。

同木道の一部が経年劣化あるいは地盤の関係により傾斜し、雨天時は横幅の3分の2以上

が水たまりとなり、安全な歩行が困難となっております。

本校はグラウンドが校舎から航れており、移動時間も限られる中、事故や怪我の原因にな

りうる、こちらの木道の補修を改めて要望いたします。

本要望に関しましても、一咋年、昨年度ともに「補修の必要性は低いと認識しております」

とご回答いただいておりますが、年を追うごとに劣化は増してまいります。

現状確認の結果、どのような判断がなされ、どのような対策が立案されたのか伺いたく、

合わせて要望いたします。

(回答)

木道につきましては、現時点では補修の必要性は低いと認識しておりますが、劣化が激し

い部分を確認した場合は、補修工事を実施してまいります。
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5 学習発表会への経費補助及び区の施設の貸出し

本校では学習発表会を2年間、他の民間施設を借り開催しております。

かかる費用は保護者やPTAが負担し、会場の探し出しは学校側で教職員方が尽力され、

様々な負担がかかっております。

すべては児童生徒が全学年で体験することの教育的意義のためであります。

健全育成の観点から、自然体験、文化体験などりアルな体験の充実と合わせて推進して

いくことが重要であるといわれております。

そして、その成長を見守ってきている保護岩への発表の場としても、学習発表会の意義

をご考慮いただき、引き続き行事への経費補助や改修後のシビックセンター大ホールの貸

出しの検討を要望いたします。

(回答)

学習発表会等の学校行事は、生徒が成長し、多くを学ぶ機会となるため、重要な教育活動

であると考えています。シビックセンター大ホールの各校における行事での利用につぃて
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は、区民利用の状況に配慮しつつ、各校の要望に基づき、関係部署と連携を図ってまいりま

す。

[教育推進部教育指導課]


